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République Française 
Département de la Haute-Marne 
Arrondissement de SAINT-DIZIER    
Commune de RIVES DERVOISES 

PROCES VERBAL DU CONSEIL MUNICIPAL 

SEANCE DU 19 OCTOBRE 2023 

Date de la convocation :  le 8 septembre 2023 

L’an deux mille vingt-trois, le dix-neuf octobre à vingt heures, le conseil municipal, régulièrement convoqué, s’est réuni au 
nombre prescrit par la loi, en conseil municipal dans le lieu habituel de ses séances, salle des fêtes de Louze, sous la 
présidence de Christiane WELTI, le Maire. 
 
Présents : Sylvaine CHARUEL, Graziella JUMEL, Marie-Hélène LARTILLIER, Corinne LASALLE, David LESEURRE 
Didier MAITREHENRY, Michel MATRION, Daniel MONNIER, Bernard PASQUIER, Lise POTIER, Pascal RESIDORI, 
Nelly TESTU et Christiane WELTI. 
 
Absents : Fabrice DOUET, Mireille GEORGET 
 
Absents excusés : Véronique COIGNART, Dominique GERBEAU 
 
Absents excusés ayant donné procuration : Jean-Jacques PETITPOISSON à Christiane WELTI 
 
Madame Sylvaine CHARUEL a été nommée secrétaire de séance. 
 
 
Le procès-verbal du 14 septembre 2023 est approuvé à l’unanimité des voix.  
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2023-090     Spectacle de Noël pour les enfants 
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2023-081  Adhésion au Conseil d’Architecture, d’Urbanisme et de l’Environnement de la Haute-Marne 
(CAUE 52) 

 
Madame le Maire présente les services offerts par le Conseil d’Architecture, d’urbanisme et de l’environnement (CAUE) de 
Haute-Marne. 
Cette association apporte des conseils aux collectivités dans la réalisation de leurs projets d’aménagement. 
Dans ce cadre, Christophe DEVIN s’est déplacé mardi 10 octobre 2023 pour participer à l’animation d’une réunion publique 
sur la gestion des espaces verts sur la commune de Rives Dervoises. 
 
Comme suite à cette première réunion, d’autres prestations peuvent être offertes par le CAUE comme des conseils en 
matière de mise en œuvre de revêtements adaptés aux contraintes actuelles en matière d’utilisation des produits 
phytosanitaires. 
 
Le CAUE peut également être sollicité en tant qu’Assistant à Maitrise d’Ouvrage pour la constitution de dossiers 
d’aménagement (parkings végétalisés, aménagement arboré des cimetières, etc.). 
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Soucieuse de s’entourer de compétences reconnues en matière d’aménagement architectural et paysager pour poursuivre 
les efforts d’amélioration du cadre de vie des habitants, le maire demande au conseil municipal l’autorisation de faire 
adhérer la commune de Rives Dervoises au CAUE selon le barème suivant : 
 
Forfait de 35 € + 30 centimes/habitants/an, soit 1367 habitants au 01/01/2023 selon l’INSEE. 
35 € + 410,10 € = 445,10 € 
 
La première adhésion couvrira l’année 2024. 
 
Après en avoir délibéré à l’unanimité des voix, le conseil autorise le Maire à signer l’adhésion avec le CAUE 
52 et toutes les pièces afférentes à ce dossier. 

 
 

2023-082  ONF -  Etat d’Assiette 2024 

 
Madame le Maire présente l’état d’assiette pour l’année 2024 émanant de l’ONF. 
 

Vu les articles L211-1, L214-6, L214-10, L214-11 et L243-1 à 3 du Code forestier ;  

Vu le Règlement National d’Exploitation Forestière ; 

Vu les articles 14 et 15 de la Charte de la forêt communale ; 

Considérant le document d’aménagement en vigueur pour la forêt communale ; 

Considérant la présentation faite par l’Agent patrimonial des parcelles proposées à l’inscription ou non à l’état 

d’assiette 2024 ; 

Après avoir délibéré, le conseil municipal : 

PREMIÈREMENT, 

SOLLICITE l’inscription à l’état d’assiette de l’exercice 2024 : 

Parcelles dont le passage est demandé (coupes réglées) 

Parcelle Surface (ha) Type de coupe 

105 4.11 Coupe d’Amélioration 4 (A4) 

119 4.17 Coupe de Préparation (APR) 

123 4.21 Coupe d’Amélioration 3 (A3) 

125 4.29 Coupe de Préparation (APR) 

126 4.18 Coupe d’Amélioration 3 (A3) 

132 7 Coupe Secondaire 6 (RS6) 

135 7.25 Coupe d’Amélioration 

310 4.55 Ouverture de cloisonnement (EMC) 

311 4.88 Ouverture de cloisonnement (EMC) 

312 4.6 Ouverture de cloisonnement (EMC) 

DEUXIÈMEMENT, 

DÉCIDE la destination des coupes réglées et non réglées de la forêt communale inscrites à l’état d’assiette de 

l’exercice 2024 : 

1 – VENTE EN BLOC ET SUR PIED par les soins de l’O.N.F. des parcelles : 

Parcelles 
Composition (à préciser si plusieurs 

lots prévus) 

Année de mise en 

vente 

105 CHX 2024 

123 CHX 2024 

126 CHX 2024 

132 CHX + Houppiers 2024 

310 FD/FT 2024 

311 FD/FT 2024 

312 FD/FT 2024 

2 – VENTE SUR PIED DES ARBRES DE FUTAIES AFFOUAGÈRES par les soins de l’O.N.F. et délivrance  

du taillis, houppiers et petites futaies non vendues de ces coupes aux affouagistes (3). 

 

 

 

 

2.1 – Produits mis en vente : 

 Chênes, frênes, érables, fruitiers, ormes, hêtres, à partir de 35 cm de diamètre 

Parcelle Composition (à préciser si 

plusieurs lots prévus 

Année de vente des 

grumes 

Année de 

délivrance 

119 Houppiers + Taillis 2024 2024 

125 Houppiers + Taillis 2024 2024 

135 Houppiers + Taillis 2024 2024 
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 Autres feuillus, à partir de 35 cm de diamètre 

 Résineux à partir de....................cm de diamètre 

2.2 – Découpe des arbres mis en vente (3) 

 Découpe normale à 25 cm de diamètre pour toutes les essences 

 Autres découpes à 35 cm de diamètre 

2.3 – Délai d’abattage (3) 

 Délai normal (15/04 n+2 ou 15/11 n+1 si coupes urgentes) 

 Délai au 15 février n+1 (clause futaie affouagère avec obligation d’abattage avant cette date) 

 Autres : 

 

3 – EXPLOITATION par un entrepreneur, un bûcheron salarié de la commune, ou en régie par l’O.N.F. (3), les arbres 

de futaies étant vendus façonnés par l’O.N.F, le surplus étant délivré à la commune. 

Parcelle Composition (à préciser si 

plusieurs lots prévus 

Année de vente des 

grumes 

Année de 

délivrance 

    

    

4 – VENTES AMIABLES DE PETITS LOTS EN 20.........., 

de taillis, houppiers, perches, brins, petites futaies par les soins de l’O.N.F. au prix de..................... €/st dans les parcelles 

n° …..................................................................................................................... .... (2) 

5 – DÉLIVRANCE EN BLOC ET SUR PIEDS DES PARCELLES n° ....................................... (2) 

TROISIÈMEMENT, 

SOLLICITE la présence du Maire (ou un de ses représentants) au martelage : 

L’Agent patrimonial informera le Maire pour sa présence en martelage pour la(les) parcelle(s) suivante(s) :  
 

QUATRIÈMEMENT, 

pour les coupes affouagères : 

 

ARRÊTE le rôle d’affouage joint à la présente délibération ; 

FIXE le volume maximal estimé des portions à 30 stères ; 

FIXE le montant total de la taxe d’affouage à 40 €, ce montant étant divisé par le nombre d’affouagistes arrêté dans le 

rôle, le montant de la taxe d’affouage s’élève à ….. € par affouagiste ; 

ARRÊTE le règlement d’affouage joint à la présente délibération ; 

FIXE les délais d’exploitation pour permettre la régénération des peuplements et la sortie des bois sur sol portant en 

dehors des périodes pluvieuses : 

 Abattage du taillis et des petites futaies : 15/06/2025 

 Vidange du taillis et des petites futaies : 15/10/2025 

 Façonnage et vidange des houppiers : 15/10/2025 

 

*Faute par les affouagistes d’avoir enlevé tout ou partie de leur lot avant expiration du délai de vidange, ils seront 

déchus des droits qui s’y rapportent pour l’année en cours. La vente sera poursuivie au profit de la commune sauf si 

un report de l'exploitation d'une année supplémentaire est accordé à l'affouagiste de manière dérogatoire et 

exceptionnelle par le conseil municipal. 

 

INTERDIT la circulation des véhicules hors des chemins et places de dépôt, en raison du préjudice qu’ils pourraient 

occasionner aux sols forestiers et aux peuplements ; 

AUTORISE le Maire à signer tout document afférent. 

 
 

2023-083  Soumission au régime forestier de la parcelle 180 ZS 066 à Droyes 

 
Madame le Maire  rappelle la délibération N° 2023-062 en date du 22 juin 2023 concernant le rattachement de parcelles 
de bois au plan de gestion de l’ONF. 
 
Le bornage d'une partie de forêt non répertoriée au cadastre à Droyes permet aujourd’hui de numéroter cette parcelle. 
En conséquence, le Maire demande le rattachement au plan de gestion ONF pour la parcelle suivante : 
 
Section Numéro Parcelle :  180 ZS 91  
Lieu-dit  : LES SICHERONS 
Surface :  2 ha 82 a 32 ca 
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Après en avoir délibéré à l’unanimité des voix, le conseil autorise le Maire à demander le rattachement de la 
parcelle citée ci-dessus au plan de gestion de l’ONF et à signer toutes pièces afférentes à ce dossier. 

 

2023-084  Vente de peupliers 
 

Madame le Maire indique que la commune de Lentilles va procéder à l’abattage d’une ligne de peupliers situés en limite 
de la commune de Rives Dervoises. Ces arbres jouxtent une rangée de peupliers appartenant à la commune de Rives 
Dervoises et situés sur le finage de Lentilles. 
 
Ces derniers sont à maturité et seront fragilisés par l’abattage des premiers. 
 
En conséquence, le Maire demande l’autorisation de vendre cette ligne de peupliers à GARNICA Troyes SASU pour une 
somme de 8 250 € ; les autres entreprises sollicitées ne souhaitant pas se déplacer. 
   
Après en avoir délibéré à l’unanimité des voix, le conseil autorise le Maire à signer le devis de 8 250 € avec la 
SASU GARNICA TROYES et toutes les pièces afférentes à ce dossier. 

 

 

2023-085  Renouvellement de membres de l’association foncière de remembrement de Puellemontier 

 
Madame le Maire informe que le bureau de l’association foncière de remembrement de Puellemontier doit être renouvelé.  
En l’application du code rural relatif aux associations foncières, il appartient au conseil municipal de désigner la moitié des 
propriétaires constituant le bureau de l’association foncière, l’autre moitié étant désignée par la Chambre d’Agriculture. 
Deux personnes doivent être élues ; les candidatures de messieurs Yoann GUILLAUME et Alain LAURENT sont proposées 
pour devenir membres de cette association foncière pour une durée de six ans. 
   
Après en avoir délibéré à l’unanimité des voix, le conseil vote les candidatures de messieurs Yoann 
GUILLAUME et Alain LAURENT comme membres de l’association foncière de remembrement de Puellemontier 
pour une durée de six ans. 

 

2023-086  Cession de baux agricoles à Louze 

 
 Madame le Maire informe le conseil que M. Jérôme BALLAN, domicilié au 16 rue Enson la Ville de Louze, succède à M. 
Anthony GEORGET, domicilié au 30 rue Enson la Ville de Louze, comme gérant associé au sein du GAEC du Pont Neuf, ceci 
attesté par justificatif fourni par M. BALLAN en date du 11 octobre 2023. 
 
Conformément à la demande de M. Anthony GEORGET, formulée par écrit en date du 1er mai 2023, il convient d'assurer 
la cession des baux agricoles de M. GEORGET à M. BALLAN à la date du 1er juillet 2023 sur les parcelles : 
 
- 296 ZO 10     REMIMAGNIL        2ha 46a 80ca ; 
- 296 ZA 17     LES ORMETTES     2ha 09a 80ca ; 
-  296 ZA 16     LES ORMETTES     2ha 25a 80ca . 
 
Indice de référence 2022 soit 110.26 : 
- 296 ZO 10     REMIMAGNIL        2ha 46a 80ca au prix de 92.75 € 
- 296 ZA 17     LES ORMETTES     2ha 09a 80ca au prix de 154.76 € 
-  296 ZA 16     LES ORMETTES     2ha 25a 80ca au prix de 217.80 €  

  
Après en avoir délibéré à l’unanimité des voix, le conseil autorise la cession des baux agricoles de M. Anthony 
GEORGET pour les parcelles ci-dessus à M. Jérôme BALLAN à compter du 01/07/2023 et autorise le Maire à 
signer toutes les pièces afférentes à ce dossier. 

 
 

2023-087  Cession d’une concession temporaire de terrain à Louze 

 
Madame le Maire informe que M. Jérôme BALLAN, domicilié au 16 rue Enson la Ville de Louze, succède à M. Anthony 
GEORGET, domicilié au 30 rue Enson la Ville de Louze, comme gérant associé au sein du GAEC du Pont Neuf, ceci 
attesté par justificatif fourni par M. BALLAN en date du 11 octobre 2023. 
 
Conformément à la demande de M. Anthony GEORGET, formulée par écrit en date du 1er mai 2023, il convient d'assurer 
la cession du bail précaire de M. GEORGET à M. BALLAN à la date du 1er juillet 2023 sur la parcelle 296 ZN 1. 
 
Cette concession temporaire de terrain a pour objet l’exploitation en pâture de la parcelle n°1 en partie, d’une surface 
de 1ha 20a, située dans la section ZN en forêt communale.  
 
La redevance annuelle est de 41.74 €, l’Indice de référence 2022 est 110.26, soit une redevance de 43.94 € pour la 
parcelle 296 ZN 1, d’une contenance de 1ha 20a.   

 
Après en avoir délibéré à l’unanimité des voix, le conseil autorise la cession de cette concession temporaire 
de terrain de M. Anthony GEORGET pour la parcelle ci-dessus à M. Jérôme BALLAN e à compter du 
01/07/2023 et autorise le Maire à signer toutes les pièces afférentes à ce dossier 

 

2023-088  Convention de mise à disposition du gymnase de Louze avec l’ADASMS 

 
Madame le Maire informe de la demande de l'Institut Médico-Éducatif de l'ADASMS de pouvoir utiliser le gymnase de 
l'école de Louze pour une session de pratique du badminton avec un groupe d'adolescents et jeunes adultes encadré 
par une professeur d'activités sportives adaptées, sur la période du 6 novembre au 22 décembre 2023 à raison de 6 
h15 par semaine, réparties sur deux créneaux un le lundi et un le vendredi.  
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Présentation a été faite de cette demande à Mme Céline PRÉVÔT, directrice de l'école de Louze, qui ne s'y oppose pas 
moyennant le respect des conditions Vigipirate. 
 
Madame le Maire propose d'accepter cette mise à disposition aux conditions suivantes : 
 
- usage exclusif d'un trousseau de clé durant la période du 6/11 au 22/12 ; 
- respect des conditions de sécurité et de circulation dans l'enceinte scolaire qui seront exposées avec la remise des 
clés ; 
- chauffage garanti à 16°C ; 
- participation totale aux frais de chauffage de 180 € sur la période. 
 
Une convention de mise à disposition sera établie avec l’ADASMS. 
   
Après en avoir délibéré à l’unanimité des voix, le conseil autorise le Maire à signer une convention de mise 
à disposition avec l’ADASMS et toutes les pièces afférentes à ce dossier. 

 

2023-089  Travaux d’extension du réseau électrique BT à Puellemontier 

 
Le Maire souhaite proposer un découpage des parcelles 404 et 283, route de la Horre à Puellemontier afin de les 
proposer à la vente. 
Les services ENEDIS ont été consultés à ce propos et préconisent de créer un poste de transformation à l’angle du 
futur lotissement. Ceci permettrait de supprimer le poste sur poteau existant et de déposer la ligne HTA qui surplombe 
les terrains. 
Le SDED 52 peut assurer ces travaux, avec une partie extension du réseau BT pour laquelle il sera demandée une 
participation à la commune (toutes les parcelles seront desservies par cette extension). 
Concernant les travaux sur le réseau HTA (création du nouveau poste de transformation et dépose de la ligne aérienne) 
une participation sera demandée à la commune à hauteur de 25 % du coût des travaux (environ 15 000 € à la charge 
de la commune). 
 
Afin de pouvoir lancer une étude d’avant-projet, le Maire demande l’autorisation de déposer une demande de travaux 
et d’extension de réseaux. 
   
Après en avoir délibéré à l’unanimité des voix, le conseil autorise le Maire à déposer une demande de 
travaux et d’extension de réseaux et toutes les pièces afférentes à ce dossier. 

 

2023-090  Spectacle de Noël pour les enfants 

 
Madame le Maire informe les membres du conseil que la troupe "Entrelacs et Bocage" viendra se produire le jeudi 21 
décembre 2023 à 14h30 à la salle des fêtes de Ceffonds pour le spectacle de Noël intitulé "Le Petit Chaperon de Noël" 
pour les élèves des écoles de Longeville-sur-La-Laines, Louze, Puellemontier, Droyes et Ceffonds. 
  
Le montant de la prestation s’élève à 1 000 €.  
La facturation s’effectuera au prorata du nombre d’élèves pour la commune de Ceffonds et celle de Rives Dervoises. 
  
Après en avoir délibéré à l’unanimité des voix, le conseil autorise le Maire à signer le devis de la troupe 
"Entrelacs et Bocage" et toutes les pièces afférentes à ce dossier. 
 

2023-091  Participation financière de la commune pour les activités sportives et culturelles 

 
Madame le Maire propose au conseil de renouveler l’aide pour la participation sportive et culturelle des jeunes mineurs, 
habitant la commune. Une somme de 25 € est allouée pour les aider financièrement lors de leurs inscriptions à des 
activités sportives ou culturelles.  
Cette mesure concerne l’ensemble de la commune de Rives Dervoises pour les inscriptions au titre de la saison 2023-
2024. 
Une information sera réalisée par le canal de Rives Infos. L’aide sera attribuée sur justification de la cotisation réglée 
et d’un RIB des responsables légaux. 
   
Après en avoir délibéré, à l’unanimité des voix, le Conseil Municipal, décide d’attribuer une aide à hauteur 
de 25 € par mineur domicilié sur la commune et pratiquant une activité sportive ou culturelle en 2023-
2024. 

 

2023-092  Délégation de fonction aux conseillers délégués 

 
Madame le Maire expose au conseil municipal qu’elle a octroyé à deux conseillers municipaux, des délégations de 
fonctions.  Il s’agit de : 

- Madame Graziella JUMEL qui gère la totalité des investissements, 
- Monsieur Pascal RÉSIDORI qui gère les forêts communales non rattachées à l’ONF et assure, en collaboration avec 

nos  
partenaires (notamment les chargés de mission Natura 2000), un reboisement raisonné. 
 
Elle propose une indemnité fixée à : 
- 8.13 % de l’indice brut terminal de la fonction publique pour Madame Graziella JUMEL 
- 6.6 % de l’indice brut terminal de la fonction publique pour Monsieur Pascal RÉSIDORI. 

 
Cette mesure conduit à réduire, à la demande explicite des intéressés, l’indemnité des quatre maires délégués, des 
adjoints et du Maire. 
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Les deux élus en question ne prennent pas part au vote. 
 
Après en avoir délibéré à l’unanimité des voix, le conseil municipal décide de :  
- Retirer la délibération n° 2021-010 et fixer les indemnités des élus, selon le tableau ci-dessous : 
 

Fonction Nom 
Indemnité en % de l’indice brut 
terminal de la fonction publique 

Maire de Rive Dervoises WELTI Christiane 48.75 

Maire déléguée de Droyes CHARUEL Sylvaine 21.78 

Maire délégué Louze MONNIER Daniel 21.78 

Maire délégué Longeville MATRION Michel 21.78 

Maire délégué Puellemontier PETITPOISSON Jean-Jacques 21.78 

1er Adjoint MAITREHENRY Didier 14.20 

4ème Adjointe LARTILLIER Marie-Hélène 14.20 

5ème Adjoint LESEURRE David 14.20 

Conseiller Municipal délégué GERBEAU Dominique 6.60 

Conseiller Municipal délégué RESIDORI Pascal 6.60 

Conseillère Municipale déléguée JUMEL Graziella 8.13 

  
Cette nouvelle répartition sera effective au 1er novembre 2023. 

 

Remarques, informations et questions diverses 
 
Un habitant présent dans la salle pose plusieurs questions aux membres du conseil municipal. 
 
- Il soulève la question de l’entretien des cimetières et demande s’il est prévu de mettre des cailloux dans les allées. 
D. MONNIER lui indique que cet investissement n’est pas prévu pour cette année. 
Le maire informe le conseil et les administrés présents qu’une démonstration de matériels pour désherber a eu lieu au 
cimetière de Droyes. Certains semblent être efficaces mais le coût est relativement élevé, de l’ordre de 13 000 € HT. 
Une autre solution pour lutter contre les herbes envahissantes serait d’engazonner les grandes allées et planter du 
« sédum » entre les tombes. Cette plante est un excellent couvre-sol, il s'étale facilement pour former un tapis de petites 
fleurs, elle est sans entretien et résiste jusqu'à – 15 ° C. 
B. PASQUIER souligne que l’entretien de l’espace inter-tombe incombe au concessionnaire de la sépulture.  
D. MAITREHENRY revient sur la démonstration du matériel et notamment le coût élevé de ce matériel. Toutes les 
communes sont concernées par la difficulté d’entretien des cimetières avec les nouvelles réglementations en matière de 
désherbage. Il pourrait être envisagé un achat en commun avec d’autres communes mais se pose le problème de la 
planification de l’utilisation et de la maintenance du matériel. L’achat par la communauté d’agglomération Grand Saint-
Dizier, Der & Vallées pourrait être une éventuelle solution. 
C. WELTI évoque également une alternative moins onéreuse qui consisterait à installer un disque avec 2 lames sur la 
débroussailleuse. De plus, avec ce système, les cailloux ne seraient pas projetés contre les monuments. 
 
L. POTIER propose l’utilisation de l’eau chaude pour éradiquer les racines entre les tombes anciennes qui ne sont pas 
entretenues. 
C. WELTI conclut en rappelant qu’il a été décidé de réaliser diverses expérimentations (sédum, engazonnement, 
mutualisation de matériel avec d’autres communes,..). Un point sera fait ensuite sur ce qui réussit le mieux selon les 
configurations et problématiques des différents cimetières pour une poursuite de ces méthodes alternatives. 

 
- La question est à nouveau posée sur la zone 30 dans la Grande Rue de la commune déléguée de Louze et le problème 
de la vitesse excessive des véhicules malgré la limitation de vitesse. L’habitant qui a pris la parole demande au conseil 
de sécuriser les routes comme il s’y était engagé. 
Le maire lui énumère toutes les actions en matière de sécurisation déjà mises en place depuis le début du mandat. 
Cet habitant soumet l’idée d’installer un feu rouge dit « récompense ». Ces feux sont paramétrés pour être au rouge en 
l'absence de véhicule et basculer au vert lorsque la vitesse des véhicules détectés en approche est en-dessous de la 
vitesse maximale autorisée. Les couleurs se déroulent cycliquement vert-orange-rouge. Lorsqu'il n'y a plus de véhicule 
en approche, ils repassent au rouge. 
C. WELTI lui indique que l’idée est intéressante et sera étudiée en groupe de travail « sécurité routière » mais rappelle 
qu’il s’agit d’un investissement important. De ce fait, il ne pourrait être installé qu’après les éventuelles demandes de 
subventions effectuées.  
 
- Il est également demandé la date de la pose de la porte de l’église à Louze. 
 la porte est commandée et sera posée en avril 2024. 

 
- Pourquoi le trottoir de la rue du cimetière comporte une bordure en biodiversité ? 
 Daniel MONNIER réexplique les objectifs des travaux de la rue du cimetière.  

 
- Pourquoi un sens interdit a été posé dans la ruelle des Dheu depuis la RD 400 ? 
 Parce que le tourner à gauche de la RD 400 vers la ruelle des Dheu s’avère trop dangereux au regard de la circulation 

élevée de poids lourds sur la RD 400. Il est préférable d’emprunter la Rue de la Ruette pour accéder à la ruelle des Dheu. 
 
- Pourquoi les coffrets EDF ne sont pas matérialisés avec un coffret métallique pour éviter qu’ils ne soient endommagés 
par l’épareuse du tracteur lors de la tonte, compte tenu de la tonte différenciée des bords de routes ? 
 Ce n’est pas de la compétence de la commune.  

 
- Qui a installé l’éclairage de l’église, car il n’est pas du tout performant ?  
 C’est un technicien, qui a toutes les compétences requises, qui est intervenu pour cette prestation. Il a pris tout le 

temps nécessaire pour régler au mieux les projecteurs. 
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- Les rues sont dangereuses depuis la restriction de l’éclairage, que comptez-vous faire ? Peut-on utiliser la marche 
forcée en cas de spectacle tardif ? 
  Les marches forcées des installations ne sont plus possibles depuis les armoires électriques. 

 
B. PASQUIER a remarqué que les caniveaux ont été balayés mais l’herbe est toujours présente. Il aurait peut-être fallu 
retirer l’herbe avant le passage de la balayeuse. 
C. WELTI l’informe que ce n’est pas le personnel communal qui a réalisé cet entretien mais les services de l’agglomération 
Grand Saint-Dizier, Der & Vallées. La commune n’avait pas demandé cette prestation et n’a donc pas pu anticiper le 
désherbage des caniveaux avant le passage de la balayeuse. 
 
B. PASQUIER demande s’il y a des personnes qui sont venues consulter au cabinet de télémédecine à Louze.  

C. WELTI l’informe qu’il y a eu une trentaine de consultations depuis l’ouverture du cabinet de télémédecine. Ce chiffre 

devrait augmenter dès que la prise de rendez-vous sera plus au point. A noter que le cabinet de télémédecine à Droyes 

devrait être opérationnel avant la fin de l’année. 

 
 

La prochaine réunion du conseil municipal aura lieu aura lieu le jeudi 30 novembre 2023 à 20 heures à la salle des fêtes 
de Droyes. 
 
Les questions et informations étant épuisées, la séance est levée à 22 heures 25. 

 
Fait à RIVES DERVOISES, les jours, mois et an susdits  
 

 
Le Maire,        La secrétaire de séance, 
Christiane WELTI        Sylvaine CHARUEL 
 


